

Franqueo
Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

MADRID

Encima

quieren dinero

Habíamos convenido en que el actual Congreso, por lo que se refiere al personal nuevo que trajo la heterodoxia, no era decente ni siquiera presentable.

¿Qué pueden dar de sí esos individuos ridículos y grotescos, andrajosos por dentro y por fuera lómame, que reclutaron Dato y Sánchez Guerra en cafetines covachuelas Cajas de préstamos y oficinas de judíos? ¿qué frutos puede esperar la nación de esa turbamulta de mentecatos y gallaferos, que sin lastres de ideas se introdujeron en el encasillado ministerial por la puerta falsa de la cocina?—pensábamos viendo el pintoresco desfile de los heterodoxos que, con la cara y las manos tan sucias como las actas que trajeron, se apretaban a tomar posesión de sus escaños.

Y dimos las actuales Cortes por muertas apenas nacidas cantándoles un responso el mismo día que celebraron la primera sesión.

Es más, había llegado a inspirarnos profunda lástima la situación de los infelices periodistas que

Dato complicó en su aventura; pobres burladores burlados, que tras un éxito engañoso y efímero sufrían el más cruel de los desencantos, sin tener ni siquiera derecho al consuelo poético de recordar la pasada grandeza, ya que una vez disueltas estas Cortes, cuando la política española vuelva a equilibrarse algo decir: «Yo fui diputado en aquellas Cortes que hizo Dato», será exponerse a completar su desventura provocando el menosprecio de las gentes.

Estas reflexiones nos hicieron ser incluso benévolo en la crítica ocultando algunas pequeñas flaquezas como la de que hay un diputado de la mayoría que se comió una barra de lace color de rosa, creyendo que era un caramelo, y que hay otro que pide azucarillos y se los guarda en los bolsillos, y que había sido preciso redoblar la vigilancia de la casa para impedir determinados abusos.

Callábamos por cierto sentimentalismo que no acaba nunca uno de vencer completamente. ¡Durarán tan poco! ¡Para lo que han de estar en el Congreso, dejémosles a los pobres que hagan lo que quieran!

La inutilidad, la estupidez de los primeros debates nos acabarán de dulcificar.

Es imposible que causen grandes daños. Hasta les falta picardía y mala intención para realizar obra nueva. La maldad exige vigor y estas Cortes están ya reblandecidas y en el último grado de la neurastenia.

—¿Sí, eh?
Pues mientras nosotros nos dejámos influir por estas consideraciones, los inútiles, los sucios, los pobrecillos vástagos de la heterodoxia se reunían silenciosamente burlando el despecho de Beada

y por los corrillos de los diputados de las oposiciones captando votos y voluntades para el arreglo de la combinación que ellos destaparon.

Los diputados del Parlamento más reñido con la opinión pública que registraron los anales del parlamentarismo español, los hijos de la trampa y del enredo, que al amparo del datismo milagrero y favorecidos por el desquiciamiento nacional consiguieron atrapar el acta piden paga, reclaman del país, cuya voluntad burlaron un sueldo de seis mil pesetas anuales.

Nosotros compadeciéndonos, y ellos aprovechando el tiempo.

Allendesalazar evocó en el Senado la tragedia de Judas. Fue benigno. Están por debajo los Judas de ahora, que se suben a los árboles, no para hacer justicia ahorcándose, sino para darse un atracón de bellotas, y luego, sin haberlo adquirido en propiedad, hirotecan el campo del Alfarero, con objeto de gastarse los cuartos en una juerga.

¡Se necesita desvergüenza!

Cirici Ventalló

Don Carlos y el automóvil

Hace aproximadamente 10 años. Era el 25 de julio de 1904.

Tenia yo el honor de pasar unos días con los señores Duques de Madrid, en Interlaken.

El Grand Hotel Beau Rivage era nuestra posada.

No pudimos celebrar el Santo de nuestro Príncipe de Asturias y del Patrón de España, a la vez, más que con una Misa rezada, oída en la única modesta capilla católica de Interlaken, con recuerdos gloriosos de la nación más católica del mundo, y asistiendo al concierto, al aire libre, en el frondoso y original paseo de los Nogales.

De regreso, para almorzar, y por orden de los Señores, se puso la mesa en las orillas del lago de Brienz, hasta cuya playa se extiende el jardín del hotel, y no era raro que los gorriones recorriesen los manteles, dando saltitos picoteando las migas de pan y dejándose obsequiar por los augustos comensales.

Tomamos café en el hall o salón del hotel, y entre el Señor y yo se entabló el siguiente diálogo:

—¿Te gusta pasear en automóvil?

—Admiro, Señor, todos los inventos modernos, como aplicaciones asombrosas de los adelantos científicos; pero no me seducen ni el vértigo de las alturas, ni el de las velocidades.

—Eso es miedo.

—Tal vez; pero aunque nada valiera, le tengo cierto cariño a mi piel,

y no he comprendido nunca que vuelen por las carreteras para ganar tiempo, los que en todas partes lo pierden por no tener nada que hacer en ninguna; ni me explico un deporte tan expuesto a molestarse al transeunte con nubes de polvo, a asustar a los caminantes, a despachurrar perros, matar niños y ancianos y a despeñarse con la mayor elegancia.

—Exageras, exageras, y para probártelo, esta tarde no pasaremos en landó, como todos los días, sino en automóvil.

—Como el Señor disponga.

—Ya verás, ya verás, es delicioso; se desliza uno sin sentir, y cuanto más corre más anhela correr.

Efectivamente, terminado el almuerzo y tomado el café en el hall, subimos al auto que nos esperaba en la puerta del hotel, ocuparon el interior los Señores y me senté yo a la izquierda del chofer en el pescante.

Antes de mover y por encargo de los Señores, un fotógrafo obtuvo esa fotografía, y en alemán aquellos dieron al chofer la orden de poner la marcha del motor a 20 kilómetros por hora, y en castellano me dijeron:

—Daremos la vuelta al lago de Thun, cuyas orillas no pueden ser más pintorescas, y la carretera que lo circuye más segura.

Así se hizo, produciéndome el moderado paseo verdadero encanto.

—No ves, no ves?, ¿te gusta? Nada, nada; que hemos de regresar a Venecia en auto—decía Don Carlos.

La carretera por donde se deslizaba el auto va lamiendo las aguas unas veces y otras se empina salvando montículos y serpea por declives no muy pronunciados. En dos horas dimos la vuelta al lago; subíamos una pendiente relativamente suave, cuando vimos bajar en dirección opuesta un soberbio landó, tirado por dos fogosos caballos. Nuestro chofer frenó el auto, y no contento con tan prudente medida, al observar que se desbocaban los caballos, paró en seco, retirando el coche hasta meter las ruedas del lado derecho en la cuneta.

Refrenó también el cocherito sus caballos, que descendían resoplando espumajos, y al emparejarse con el inmóvil auto, encabritándose hasta romper los tirantes y desaparecer cuesta abajo como gamos mientras el cocherito saltó a la pradera desde el pescante, volcó el landó fuera de la carretera y dando tumbos descendió por el suave y herboso declive hacia el lago.

Nuestro susto, por ignorar quien ocupaba el landó, fué grande; dejamos el auto y corrimos todos en socorro de los supuestos viajeros. Por fortuna el landó iba de vacío; el cocherito no se hizo el menor da-

ño, por haber sabido caer sobre el blando césped, y entre todos pudimos alcanzar los caballos y volver el landó a la carretera, no lejos detenido, en su caída, por las hierbas del prado.

Quiso Don Carlos dar al cocherito una buena propina, se negó éste a tomarla, reconociendo que los tripulantes del auto habían procedido con la mayor corrección, cambiaron sus tarjetas choler y cocherito, y proseguimos nuestro regreso a Interlaken.

—Gracias a Dios no iba nadie en el landó; pero volveremos a Venecia en ferrocarril.

—A todos los inventos modernos —dije yo— prefiero los caballos de San Francisco.

—A qué daís ese nombre en España? —preguntó Don Carlos.

—Señor, a los pies.

Manuel Polo y Peyrolón.

AGRICOLAS

La producción de leguminosas en secano

Son muy pocos los agricultores que en nuestro país se preocupan de abonar las leguminosas de secano, tales como las algarrobas, los yeros y las almortas. De aquí las insignificantes cosechas, que por lo general producen estos cultivos; cosechas que cabe aumentar considerablemente, bastando para ello recurrir al empleo de un abono mineral fosfo potásico. Así lo demuestra la práctica, como puede verse por un curioso experimento que vamos a relatar.

Don Celestino González Pérez, de Morales de Toro (Zamora), dividió en dos partes iguales un terreno de secano siliceo arcilloso y muy seco, dejando una parcela sin abonar y fertilizando la otra con escorias y sulfato de potasa. Algunos días después de aplicados los abonos, se sembraron de algarrobas ambas parcelas y durante toda la primavera no cayó una sola gota de agua, lo cual, como se comprende fácilmente, perjudicó mucho a las plantas, que no pudieron desarrollarse en condiciones normales. Pues bien, a pesar de este contratiempo, los abonos mostraron indiscutible eficacia, según puede verse por las cifras siguientes de productos cosechados por hectárea:

La parcela sin abono dió un rendimiento de 900 kilogramos de grano y 600 kilogramos de paja.

La parcela abonada con escorias y sulfato de potasa dió en grano 1.167 kilogramos de grano y 900 de paja.

Las fórmulas generales que producen mejores resultados en el cultivo de las referidas leguminosas, (yeros almortas y algarrobas) son por hectárea:

Para tierras arenosas 200 a 300 kilogramos de escorias Thomas y 400 a 600 kilogramos de kainita.

Para terrenos calizos 200 a 250 kilogramos de superfosfato 18 20 y 100 a 150 de cloruro potásico.

Para su-los arcillosos, pobres de cal 200 a 300 kilogramos de escorias Thomas y 80 a 100 de sulfato de potasa.

Las dos materias de cada fórmula se mezclarán íntimamente y la mezcla así obtenida se distribuye a voleo y entierra por medio de una labor superficial algunos días antes de la siembra.

R. de Más Solanes.

Bibliografía

Gustavo Gili, Editor, Universidad, 45 Barcelona.

«Jesucristo meditado y contemplado todos los días del año». Meditaciones sobre los misterios de la vida del Salvador y las fiestas de los Santos, con dos Retiros para cada mes, seguidas de oraciones para la Confesión y Comunión, visitas al Santísimo Sacramento, letanias del Sagrado Corazón y de la Santísima Virgen. Oraciones de la Misa y Vísperas del domingo, traducidas de la 12.ª edición por el P. Dionisio Fierro Gasca, Escolapio. Tres volúmenes de 1480 páginas de 17 por 11 centímetros. En rústica, 9 pesetas; en tela inglesa flexible, 12 pesetas.

Distínguese esta notableísima obra por el sabrosísimo jugo espiritual de que están impregnadas todas sus páginas, repletas de la más sólida y segura doctrina sacada directamente de los mismos Evangelios, hermanándose en ella por maravillosa manera, la elevación y solidez del pensamiento con la mayor fidelidad en la narración evangélica, que aparece expuesta siempre en forma tan viva y penetrante como nueva y asequible a todas las inteligencias. No exageramos al afirmar que es obra para todos; al leerla oímos de continuo la voz de Jesucristo que nos conmueve con sus palabras y nos edifica con sus hechos y sus sublimes enseñanzas. El venerable Arzobispo de Cambrai recomienda la edición francesa en estos términos: «Encarecemos con el mayor interés la lectura de estas meditaciones a las personas piadosas que encontrarán en ellas páginas de mucha sustancia, materia abundante de reflexión, un fondo de doctrina muy sólida y nueva en la forma y una espiritualidad verda-

dera y práctica. Estas meditaciones instruyen e inducen a orar, y por ello son doblemente preciosas.» No es, pues, de extrañar que estos tres volúmenes hayan merecido los mayores elogios del episcopado y que en muy pocos años se hayan agotado doce ediciones francesas y muchas otras en los distintos idiomas a que han sido traducidas con general aplauso. De la bondad de la traducción no hemos de hablar; el nombre del celosísimo escolapio P. Fierro Gasca, tan versado en estas materias, es siempre garantía de acierto.

Fallo de un Certamen

El Jurado Calificador del VI Certamen «Ora et Labora» en el que figuran eminencias de renombre nacional como el Magistral de Sevilla y Muñoz y Pabón, ha concedido los siguientes premios:

«Pluma de Oro» del Emmo. señor Cardenal Almaraz: A. D. Ismael Rodríguez Orduña, del Seminario de Comillas.

«Premio a la poesía»: A. D. Miguel Rodríguez Seisdedos, del de Salamanca.

«Premio a la mejor hoja parroquial»: A. D. Antonio Álvarez Núñez, del de Sevilla.

Premios extraordinarios al mejor trabajo de cada sección.

«Periodística»: A. D. Angel de Urriza, del de Comillas y don Enrique Moltó Abad, del de Valencia.

«Catequística»: A. don Tomás Castrillo, del de Comillas.

«Literaria»: A. don Juan María Morante, del de Lérida.

«Científica»: A. don Francisco Romero López, del de Salamanca.

«Social»: A. don Secundino Larrarte, del de Comillas, y don Vicente González Clemente, del de Valencia.

Los primeros premios de cada tema han sido concedidos a seminaristas de Astorga, Barcelona, Ciudad Real, Granada, León, Madrid, Mallorca, Murcia, Orihuela, Las Palmas, Plasencia, Segovia y Sigüenza.

Los trabajos recibidos fueron 645 lo cual habla muy alto en honor de los autores que han obtenido los primeros puestos.

: HAY 2 CASAS : PARA VENDER

sitas entre la Rodona y el Güell. — Darán razón en esta administración.



Lámparas irrompibles

MAX a 1'25

WOTAN a 1'65

Lámparas irrompibles de medio Watt de consumo, para grandes locales :: Sup. sesión de los arcos voltaicos.

Adroher Hermanos:

JAI ME I... (Granvia)

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. —BAÑOLAS—

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sítana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulle'as, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS, tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

Las Escuelas normales de Gerona

Es ya sabido que desde primero del mes actual se han creado las Escuelas normales superiores de maestros y maestras de esta provincia. Por retraso en el nombramiento del profesorado, hasta el presente no ha sido posible inaugurar dichas escuelas, las cuales se confía en que podrán funcionar dentro de breves días.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a la distinguida señorita doña Dolores Pastor, profesora de la Escuela Normal que ha sido nombrada por el cargo de Directora. La señorita Pastor nos indicó que confía en poder anunciar la matrícula dentro breves días.

Asimismo creemos que no tardará en estar en condiciones de funcionamiento la Escuela Normal Superior de Maestros.

GENERALES

Unos cazadores de Castelló de Ampurias capturaron ha poco un jabalí de 80 kilos, siendo la primera pieza de esta clase que se ha cazado en dicha localidad.

Los católicos de Barcelona.—Anteayer tarde se reunieron el Comité ejecutivo del acto de afirmación católica y las comisiones de propaganda y económica, en el Circulo Central Tradicionalista de Barcelona, para dar forma a la idea que van a llevar a cabo las juventudes de las agrupaciones derechistas de Barcelona.

La comisión ejecutiva se reúne todos los días, estando muy adelantados los trabajos preparatorios los cuales permiten asegurar que los actos que se organizan serán dignos de las fuerzas del catolicismo barcelonés.

El Siglo XX

Son una página de oro para la historia del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina a hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impurezas.

Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

El próximo viernes celebran sus respectivas ferias las poblaciones de Amer y Torroella de Montgrí.

Con objeto de sufrir la revisión ante la Comisión Mixta de Reclutamiento de Barcelona, se interesa de los siguientes mozos pertenecientes a nuestra provincia José Fornés Palomer, de San Hilario Sacalm; Francisco Pagés Vidal, de Puerto de la Selva; Ricardo Trayer Alier y Rafael Sárraga de la Torre, de Figueras; para que se presenten el día 15 del actual, a las nueve de la mañana, ante dicha Comisión.

Geografía General de Catalunya.

—A nuestra redacción han llegado los cuadernos 226 y 227 de esta interesantísima y monumental obra que con éxito merecido publica la acreditada casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona.

Ambos cuadernos van destinados al volumen pertenecientes a la Ciudad de Barcelona, estudiando en ellos su autor, don Francisco Carreras y Candi, el progreso medioeval de la urbe barcelonesa.

En recomendarla a nuestros lectores no vacilamos, tanto por la modestidad de su precio (50 céntimos cuaderno) como por ser una obra que merece bien de las personas cultas y patriotas.

Se encuentran en Figueras las fuerzas del cuarto Regimiento de Zapadores Minadores, con objeto de efectuar sus escuelas prácticas.

El Consejo de Administración del ferrocarril de S. Feliu de Guixols a Gerona, ha emprendido una serie de reformas para desarrollar el tráfico de esta línea. Ha puesto en circulación un tren los domingos y ha establecido el servicio a domicilio en esta ciudad, y próximamente inaugurará un servicio de automóviles de S. Feliu de Guixols a Palafrugell, con objeto de recuperar el pasaje perdido.

En Barcelona se colocará el próximo día 29 la primera piedra del Monumento a Mossén Jacinto Verdaguer.

Subasta extra-judicial

De fincas integrantes de la masa de la quiebra de don Vicente Carreras y Suñer, bajo el pliego de condiciones, que está de manifiesto en la notaría de D. Francisco Catalá Ucelay, (Travesta de San José núm. 1 bajos), a las 11 de la mañana del 16 de mayo corriente.

Primer lote.—Casa sita en esta ciudad, Plaza del Oil y Subida Sto.

Domingo, en la que se halla instalada la farmacia *La Cruz Roja*, y otra casa unida a la anterior, sita en la Subida de Santo Domingo.

Segundo lote.—Casa señalada con el núm. 3, en la calle de Mercaders, de esta ciudad.

Tercer lote.—Casa señalada con el núm. 9, en la calle de Mercaders, de ésta; junto con un edificio unido a la misma, de núm. 7, en donde se hallaban las oficinas, de la banca Carreras.

Cuarto lote.—Casa conocida por «Hostal de la República», con diez vesanas de tierra aproximadamente en Riudellots de la Creu.

Quinto lote.—Herencia denominada «Torre de Bach», en el término de Fornells de la Selva.

Séxto lote.—Herencia denominada «Joaria Petita» en el término de Domeny, distrito municipal de San Gregorio.

Locales

Los Hermanos de las Escuelas Cristianas de la calle de la Rutilla, celebran hoy la fiesta de su fundador San Juan Br. La Salle con misa de comunión a las siete y media de la mañana y solemne oficio a las diez.

Los fieles pueden lucrar una indulgencia plenaria, visitando la capilla y cumpliendo los demás ordinarias condiciones.

Ha sido propuesto para el cargo de juez municipal suplente, de esta ciudad, don José Fabrellas, y para fiscal, don Santiago Almede.

El próximo sábado se reunirá la Junta Municipal de vocales aso-dos.

En el Rectorado de la Universidad se ha recibido el nombramiento de Director de la Escuela Normal de maestros de Gerona a favor de Don Casiano Costal.

Encuétrase en Figueras, revisando las fuerzas de la guardia civil, el teniente coronel jefe de esta comandancia, don Ricardo Morell.

Luis Catalá Huguet ABOGADO

Ha trasladado su despacho a la PLAZA DE SAN FRANCISCO, (Grano) núm. 4, piso 1.º, 2.º

Se encuentra en San Feliu de Guixols el périto mercantil afecto a esta Delegación de Hacienda, señor Becerra, inspeccionando los datos referentes al impuesto de utilidades.

El Talismán

Ciudadanos, 4 :: GERONA

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja, jipijapas, panamás y de fieltro para caballero y niño.

También cuenta con una variada sección de gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas, carteras, todo gran chic y económico.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

La mejor Lámpara es la irrompible Z bis

Pedirla a nuestro electricista o a la fábrica, Cortes, 317

BARCELONA

Los inspectores de primera en- sianza, señores Ibars y Montse- rrat, han salido a visitar las es- cuelas de los partidos de Gerona y Figueras.

Ayer tarde en el despacho del señor Gobernador civil, celebró sesión la Junta Provincial de Sa- nidad.

El Deán de esta Santa Iglesia Catedral, se encuentra actualmen- te en Tortosa.

Hotel del Centro (Antes Fita) CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado estable- cimiento ha sido totalmente ref- rmado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Fran- cisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habita- ciones.—Dos magníficos y espaciosos comed- res.—Salón de lectura.—Precioso jar- pín.—Comedor de verano.—Luz y tim- bres eléctricos en todas las habitaciones.

—Teléfono.—Servicio a la carta y a cu- biertos.—Servicio especial para viajan- tes.—Cocina francesa y española.—Co- ches a lo llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano

En los solemnes funerales que se celebraron ayer mañana en la Igle- sia de Ntra. Sra. del Carmen, en sufragio del alma de don José Fus- ter, médico que fué de esta ciudad, asistió numerosa y distinguida con- currencia.

La parte musical corrió a cargo de la Capilla de la Parroquia, que dirige el Rdo. don Salvador Pa- drós, ejecutando selectas Misas de Requiem.

CONSULTORIO Y CLINICA de curación de las enfermedades de la piel y de las vías urinarias del Dr. VILA SABATER Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona. P. de Bell-lloch, 4, 1.º.-Gerona HORAS DE CONSULTA: Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6. Días festivos de 9 a 1. Económica de 7 a 9. Gratis a los pobres

Ayer mañana entró doce y una, con motivo de unas corresponden- cias publicadas en el diario de Barcelona *Dia Gráfico* y que los estudiantes del Instituto estimaron inexactas y molestas, un numero- so grupo de éstos fueron en mani- festación al domicilio del corres- ponsal en esta ciudad del citado diario.

Banca Puig Minal 2 frente arcos casa Servija Gerona

Valores Cambio Bolsa

La BANCA PUIG ofrece al público cuantas facilidades pueda desear respecto a las siguientes operaciones bancarias: Negocia Valores y paga Cupones (próximo vencimiento) nacionales y extranjeros. Recibe órdenes firmes para la Bolsa de Barcelona. Cambia Billetes y Monedas de todas clases y naciones.

Una comisión de estudiantes su- bió a entrevistarse con el señor Rahola, corresponsal de referen- cia, autor de tales corresponden- cias, quien les prometió rectificar los conceptos por los que protesta- ban los estudiantes.

MARIA RAMIÓ FERRERÓS Profesora en Partos de la Maternidad Pro- vincial y sala de Partos del Hospital. Calle del Progreso, 4, 2.º, 2.ª.—GERONA.

SELLO INSTANTANEO YER CURA EN CINCO MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA JAQUECAS, NEURALGIAS, CÓLICOS, DOLORES REUMATICOS, & Sólo cuesta un real.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR Mediación sulfurosa por experiencia, Herpes llagas, anginas, bronquitis, es- trófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco 3 pesetas Depósito: Sres. don Jacquin Coll e Hijos Rambla, Farmacia

Dia religioso

M A Y O 15 VIERNES San Isidro labrador, confesor = M A Ñ A N A = San Juan Nepomuceno mr. Cuarenta Horas.—En la iglesia de las Hermanas de San José.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 6 y cuarto a las 8 y cuarto.

Apoteosis de la Oración

Intención para este mes Pedir al Sagrado Corazón de Je- sús que los amos y criados se tra- ten con amor y respecto.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

El conflicto mejicano

La libertad de Sullimán

Méjico.—Ruiz, el ministro de Negocios Extranjeros, telegrafió ayer según parece a los mediadores que había dado orden para que fuese puesto en libertad el vice-cónsul norteamericano Sullimán.

Los insurrectos se trastragran.

Algunos oficiales insurrectos han manifestado que no es aceptable el proyecto de los mediadores referentes al establecimiento de un gobierno provisional en el que entren partidarios del general Huerta y de los insurrectos.

Estos piden nada menos que se desquite por completo al general Huerta y a sus partidarios.

Bombardeo de Tampico

Washington.—El contralmirante Badger dice que a las nueve y media de anoche continuaba el bombardeo de Tampico por los rebeldes.

Los cruceros alemán y holandés han abandonado el río.

El Kronprinzessin

Washington.—El almirante Badger asegura que el vapor alemán «Kronprinzessin Cecilie» después de haber dejado en Veracruz la carga ordinaria, volvió a salir para Alemania, llevando las armas que había traído para el presidente Huerta.

Los medios de Huerta

Washington.—El representante de los Estados Unidos en Méjico informa al presidente Wilson de que las tropas que se hallan a las órdenes inmediatas del general Huerta, eran todo lo más 6.000 hombres.

Transmite el rumor de que Huerta ha hecho fortificar y aprovisionar Puebla, situada a mitad del trayecto entre Méjico y Veracruz, para ensayar el último recurso de cerrar el camino a los rebeldes que se dirigen contra Méjico.

Refugiados españoles

Veracruz, 13.—Acaba de llegar de Tampico el vapor «Boyd» con 600 fugitivos españoles, los cuales dicen que el día 10 los constitucionalistas ocuparon la ciudad, que había sido evacuada por los federales.

Los federales

desmoralizados

Veracruz.—El ejército federal se halla desmoralizado, careciendo de víveres y de municiones.

Se dice que los revolucionarios se han concentrado para marchar contra Zacutacas y que la autoridad del general Carranza ha sido reconocido por los demás jefes constitucionalistas del Norte.

Fugitivos franceses

Méjico, 13.—Reina tranquilidad en Méjico y en general en todo el país.

Aprovechando la próxima salida del vapor «Espagne», el encargado de Negocios de Francia ha organizado un tren especial para los

franceses que deseen abandonar Méjico. Unicamente unos cincuenta franceses han aprovechado el ofrecimiento.

La salida del «Espagne»

Veracruz.—Según los fugitivos llegados de Saltillo, el vicecónsul norteamericano Sullivan, continúa prisionero.

Ha salido el vapor «Espagne», conduciendo a numerosos fugitivos extranjeros.

Cañonero en Tampico

Washington.—El almirante Mayo anuncia que ayer continuó en Tampico el violento cañoneo y que los constitucionalistas confiaban apoderarse hoy de la ciudad.

Madrid 14

CONGRESO

Sesión del día 14 de mayo

Se abre la sesión a las 3,10, bajo la presidencia del Sr. Aparicio. Escasa concurrencia en escaños y tribunas.

En el banco azul están los ministros de Fomento y Gobernación, aquél de uniforme.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Ugarte sube a la tribuna y lee el proyecto de construcción de un ferrocarril de Zaragoza a Serriñena.

El Sr. Ayuso denuncia varias infracciones legales cometidas en el nombramiento de alcaldes, algunos de los cuales son al mismo tiempo jefes municipales.

El ministro de la Gobernación dice que en el nombramiento de alcaldes se ha ajustado a los preceptos de la ley.

Si acaso en alguno de los agraciados concurre la doble circunstancia señalada por el señor Ayuso, se corregirá inmediatamente la infracción, desconocida hasta ahora por el ministro.

Rectifican los señores Ayuso y Sánchez Guerra.

El señor Barriobero formula varios ruegos sin importancia.

Censura luego la conducta de la Compañía de Riotinto con los obreros, pues dicha Compañía no cumple el contrato que puso fin a la última huelga y ejerce represalias con los obreros que no pueden tolerarse.

Habla luego de la ley Jurisdiccional y pide su derogación inmediata.

El ministro de la Gobernación niega que sean maltratados los obreros de Riotinto.

En cuanto a la ley de Jurisdicciones, dice que el Gobierno está muy interesado en su derogación; pero no puede prescindir de ciertos trámites.

(Continúa la sesión)

Consejo de Ministros

Por ser hoy jueves, se celebró esta mañana Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de don Alfonso.

Según la referencia facilitada después por el Sr. Dato a los periodistas, el presidente, en su discurso resumen, habló en primer término de los debates sostenidos en las Cámaras y especialmente en el Senado al discutir la contestación al Mensaje de la Corona.

Expuse el alto concepto que ha

merecido este debate por la altura de miras que ha resplandecido en todos los discursos.

Como es natural, habló también de la votación recaída y del triunfo obtenido por el Gobierno, haciendo resaltar que el número de votos logrado es muy superior al alcanzado en otras épocas por los distintos Gobiernos que se han sucedido en el banco azul.

Hice algunas consideraciones sobre lo que esto significa, declarando que el Gobierno se siente fortalecido y está más animado para hacer frente a las contingencias que el mismo debate en el Congreso puede originar.

Sabido es que en la Cámara popular por lo mismo que los diputados son más jóvenes, sienten mayores impulsos a la acometividad, y por eso las discusiones son más acaloradas y violentas.

El Gobierno espera confiado en que obtendrá en el Congreso mayoría absoluta, y con ello podrá entrar de lleno y con grandes alientos en el desarrollo de su programa, que hasta ahora no ha hecho más que indicarlo.

También se siente alentado por la favorable impresión que causó en todos la lectura de los presupuestos.

Seguiremos con gran decisión el camino que hemos emprendido y no desmayaremos hasta ver realizados los propósitos que tenemos.

Luego di cuenta a don Alfonso de los acuerdos adoptados en el Consejo que celebramos anoche en nuestro despacho del Congreso.

Como la prensa habla de un ataque a Tetuán por los moros, merecí en el caso de aclarar las cosas pues lo ocurrido no es más que uno de tantos incidentes como están ocurriendo todos los días.

Un grupo de moros atacó una avanzadilla y, como siempre, los

enemigos fueron rechazados con pérdidas.

Al hablar del extranjero dijo que en Méjico no hay alteración sensible de la situación y que únicamente se nota una mayor transigencia de los rebeldes con los extranjeros.

Dijo también que oficialmente no teníamos noticia del viaje de M. Poincaré a Roma, lo cual, a pesar de lo que dicen algunos, no facilitará ni mucho menos la excursión de don Alfonso a la capital italiana ya que es el único punto que no ha visitado.

Las dificultades que había antes para éste subsisten todavía y no hay que pensar en ello.

Después del Consejo don Alfonso firmó varios decretos, entre ellos unos concediendo nacionalidad española a algunos súbditos extranjeros.

—Y de los marítimos, dijo que sobre este punto no hay nada que no sea ya conocido.

Unicamente he recibido un despacho que, sin llegar a molestarme, pues no contiene nada que pueda considerarse con esa intención, encierra un fondo de amargura por la supuesta actitud del Gobierno que convendrá disipar, poniendo en claro las cosas.

En esta, como en todas las huelgas, cada parte interesada, al no ver al Gobierno decididamente inclinado a su favor dice que está en contra y se desahoga lanzando dictérios más o menos tolerables contra el Gobierno.

Es preciso tener en cuenta que el Gobierno no puede ni debe inclinarse a ninguna de las partes litigantes.

Cualquier cosa que se haga en favor de una, ha de ser forzosamente en contra de otra, y este equilibrio que ha de guardar le pone en el trance de merecer censuras de las dos partes.

Nadie como el Gobierno aprecia la gravedad del conflicto; pero yo quisiera que no se olvidara al juzgarnos que los intereses de unos y otros nos son igualmente respetables, y que tenemos que trabajar para que esos intereses sufran lo menos posible.

En este conflicto son muchos los intereses que se mezclan: el de los

marinos, el de los navieros, el de la industria, el del comercio y el de los obreros que viven a la sombra de esos intereses mismos.

¿Cómo armonizar todos ellos?

Por eso trabajamos sin descanso, aunque no obtengamos el resultado apetecido en el plazo perentorio que todos gratamente deseamos

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Banca-Bolsa - Cambio-Giros-Cupones

Compra y venta de toda clase de valores españoles y extranjeros; Ordenes y operaciones de Bolsa; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Cobro y descuento de toda clase de Cupones y títulos amortizados; Apertura de cuentas corrientes en efectivo con interés, y de valores sin comisión alguna; Depósito de valores en custodia; Cheques y Giros sobre varias plazas de España y Extranjero; Colocación de Capitales.

PAGAMOS, los cupones de Energía Eléctrica; Peninsular de Teléfonos y Rusia y Amortizable 5 por 100 vencimiento 1.º Mayo y los de cédulas argentinas 6 por 100 vencimiento 1.º julio

Doctor B. CARRERAS

Médico-Celista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene consultorio en gabinete de consulta en la casa de la FOPSA, 4, 1.º

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Imprenta y Librería del Carmen

Calle de Ciudadanos, 20.—GERONA.

Impresión: Periódicos.—Tijeros de vestir.—Fajetas.—Recomendaciones.—Cartas de letra, etc.

Libros de texto.—Obras religiosas.—Resumen de y sobras.

Gran variedad en pastas.—Objetos de escritorio.—Artículos para regalo

Cambios corrientes

Facilitados por la casa «Busquets y Llapart»

Ciudadanos, 5.—GERONA

Día 14 de mayo de 1914

Barcelona		Accs. Alicante fin de mes	
Cierre de las 10'15		> Nortes	93'70
Interior fin de mes	80'13	> Orenses	92'40
Accs Alicante fin de mes	93'60	> Andaluces	21'30
> Nortes	92'30		68'65
> Orenses	21'30	Cambios extranjeros	
> Andaluces	68'65	Francos	106'05
Cierre de las 17'15		Libras	26'69
Interior fin de mes	79'76	Marcos	130'45

BOLSA.—Efectos públicos.—Interior 4 por 100. A. 83'80—Id. id. B. 82'90—Id. id. C. 82'00—Id. id. D. 80'50—Id. id. E. 80'00—Id. id. F. 79'90—Id. id. G. H. 79'99—Amortizable 5 por 100. A. 101'00—Id. id. B. 100'85—Id. id. C. 100'90—Deuda municipal 1903-04-05: 92'50—Id. id. A. B. C. 93'00—Id. id. Ensanche 1907: 93'00—Id. id. Bonos Reforma 91,00—Id. id. Serie F. 100 pesetas 90'50—Diputación Provincial 4 y medio por 100: 99'00—Puerto de Melilla 6 por 100: 104'50

Obligaciones contadas.—Villalba-Segovia 4 por 100: 89'25; A. mansa 4 por 100: 88'75; id. 3 por 100: 56'00; Francia 2 y cuarto por 100: 53'35; Alicante 5 por 100 A: 103'50; id 4 y medio por 150 B: 96'00 id 4 por 100 C: 87'50; id 4 por 100 D: 84'25; Cáceres 5 por 100: 99'50 id 4 p. 100: 83'50; Compañía Trasatlántica 4 por 100: 85'50; id 5 p. 100: 97'09 Electro Metalúrgica del Ebro 5 por 100: 85'00; Catalana Gas y Electricidad, E: 94'35; Energía eléctrica de Cataluña 5 por 100: 96'25.

Acciones contadas.—C.ª Peninsular Teléfonos 5 por 100 Preferentes: 97'75; Construcciones y pavimentos 6 por 100: 104'50.

Bolsa de Madrid.—Interior 4 p. 100 fin de mes 80'00; Amortizable 5 por 100: 100'65.

Bolsa de París.—Exterior Español 88'50; Acciones Alicante, 439'00; id Norte 434'00; id. Andaluces 320'00; Obligaciones Rusia 5 por 100: 101'60; id. 4 y medio por 100; 97'40; Renta Francesa 3 por 100: 95'35; Acciones Rio Tinto 175'00; N. MEJICANO. 65'00

Bolsa de Londres.—Colombia 3 por 100: 51'87; Venezuela 3 por 100: 56'12; Rusia 5 p. 100: 104'37; Nicaragua 5 p. 100: 79'25; Costa Rica 4 por 100: 80'25; San Salvador 6 por 100: 95'75; Consolidado inglés 74'75; Exterior Español 86'00.

Bolsa de Amberes.—Cédulas Argentinas 5 por 100 E: 84'00; id 6 por 100 L: 93'75; id 6 por 100 nuevas 90'25; id Uruguay 6 por 100 oro 91'50.

Mellin's Food



La Emperatriz de Alemania ha certificado que el MELLIN'S FOOD fué usado con el mejor resultado por los jóvenes príncipes, hijos de las Imperiales Majestades el Emperador y la Emperatriz.

Naturaleza feliz

Este niño, es uno de los cuatro hijos de familia que todos han sido criados, desde su nacimiento con los ALIMENTOS de Mellin. Su padre dice: «Sería difícil encontrar cuatro niños de constitución más fuerte y de naturaleza más feliz» y prodiga como otros miles de padres agradecidos las mejores alabanzas de los ALIMENTOS de

MELLIN

¿Está vuestro hijo de mal humor, triste, impaciente, todo menos alegre y contento? Vea lo que los

Alimentos de Mellin

podrán ayudarle, tomándolos ya con leche o bien en la sopa, agua, etc., etc.

Pedid hoy mismo muestras a los depositarios al por mayor en Barcelona, los Sres. Vicent Ferrer y C.ª, J. Segalá, Rabala de las flores, 4.—Dr. Avilés, Hijo de J. Vidal y Ribas S. en C.ª, J. Viladot, J. Uriach, Moncada, 18, Rodés y Zaragoza, Notariado, 3 y 5.

De venta en las principales droguerías y farmacias de España.

